



SEMNOZ

La saison est lancée pour la luge d'été

Les skis ont laissé place aux pâquerettes et aux adeptes de la luge d'été au Semnoz. Elle est ouverte tous les week-ends et mercredis de 10h à 12h et de 13h à 18h, sauf en cas de pluie. Petit bonus avec les ponts du moi de mai, elle sera ouverte tous les jours de cette semaine. Accélération, force centrifuge, passage du tunnel, les sensations s'enchaînent sur cette piste de descente de 650 m. L'arrivée est sans danger, la luge s'arrête en actionnant le frein sur quelques mètres (www.semnoz.fr).

ENVIRONNEMENT

Les jardins collectifs de la Croix Rouge prennent de l'ampleur

Les jardins collectifs du chemin de la Croix Rouge ont été réaménagés, à Annecy. Ils permettent désormais à 60 jardiniers, contre 40 auparavant, de travailler la terre, dans une démarche collective, cabanes et outils étant mis en communs. Ils seront inaugurés ce samedi à 10 heures. Ce week-end également, le centre horticoles municipal voisin ouvre ses portes au public de 10h à 18h, avenue de Loverchy.

Les Vocales
DU 26 MAI AU 2 JUIN

POINTS DE VENTE :
OFFICE DE TOURISME
DE THÛNES VAL-SULENS
04 50 02 00 26

BILLETTERIE
www.vocales.fr

ANNECY

AGENDA

AUJOURD'HUI

→ **Marché des potiers**
Une trentaine d'exposants. De 9 heures à 19 heures, quai de Vicenza, près des vieilles prisons.

→ **Festival des Escholiers**
"La vie rêvée de nous", Nez Nets et Cie. À 11 heures, au Théâtre de l'Échange.

"Orphelins" de Dennis Kelly. La Vie en Relief. À 14h 30, au Théâtre de l'Échange.

"Hors contrôle" de Didier Beaumont, Grain de Scène. À 16h 30, salle Pierre Lamy.

"L'histoire des ours pandas racontée par un saxophoniste qui a une petite amie à Francfort" de Matei Visniec. La Cie des Mots à Couillaises. À 18h 30, au Théâtre de l'Échange.

"Une semaine... Pas plus !!!" de Clément Miché. La Divine Comédie. À 21 heures, au salle Pierre Lamy.

→ **Rock**
Christophe Godin et Olivier Roman-Garcia en concert, à 21 heures, au Bistrot des Tilleuls.

DEMAIN

→ **Festival des Escholiers**
"L'homme gris" de Marie Laberge, La Mouette 11055. À 11 heures, au Théâtre de l'Échange.

"L'étranger" d'Albert Camus, Théâtre d'Urgence. À 14h 30, au Théâtre de l'Échange.

"Le 4^{ème} mur" de Sorj Chalendar. Les Sans Lendemain, à 16h 30, salle Pierre Lamy.

"Intolérance" de Israël Horowitz, Théâtre Parts Coeurs. À 18h 30, au Théâtre de l'Échange.

"J'y suis j'y reste" de Raymond Vinci et Jean Valmy. Le Masque des Pyramides. À 21 heures, salle Pierre Lamy.

→ **Thé dansant**
Orchestre Temps Danse. À 14 heures, à la MJC des romains.

UTILE

LOISIRS

→ **Patinoire et piscine Jean-Régis**
Fermées en raison de l'Ascension.

→ **Piscine des Marquisats**
Jusqu'au 7 septembre : ouverte du lundi au vendredi de 9h à 20h, samedi et dimanche et jours fériés de 10h à 19h.

→ **L'île Bleue à Seynod**
Ouverte de 10h à 18h30.

→ **Marché du jeudi**
Quartier de Novel, de 7h à 13h.

→ **Marché des potiers**
En présence d'une trentaine de potiers de différents horizons : grès, porcelaine, faïence, terres vernissées, raku. Aujourd'hui de 10h à 19h, quai Vicenza, en face de l'hôtel-de-ville, le long du-

Thiou.

DE GARDE

→ **SOS médecins**
Consultations au cabinet et visites à domicile, 24h sur 24, composer le 36 24.

→ **Pharmacie**
Composer le 32 37 en précisant le code postal.

→ **Urgences 24h/24h, 7j/7**
Clinique générale d'Annecy, 4, Chemin de la Tour de la Reine, Tél. 04 50 41 22 26.

→ **Chirurgien dentiste**
Dimanche et jours fériés de 10h à 12h et de 17h à 19h. Tél. 04 50 66 14 12.

→ **Kinésithérapeute**
Appeler le 15.

→ **SOS vétérinaire**
Tél. 04 50 22 24 24.

le dauphiné

POUR NOUS SUIVRE :
Vous pouvez maintenant nous suivre quotidiennement sur :

Facebook Le Dauphiné Libéré

Twitter @LeDLHauteSavoie

POUR NOUS JOINDRE :
Centre Bonlieu, 1 rue Jean-Jaurès 74000 Annecy
Pour contacter la rédaction : 04 50 51 69 69 LDLeD@leDauphine.com
Pour contacter la publicité : 04 50 51 69 69 ldlpub@annecy.leDauphine.com
Télécopie rédaction : 04 50 51 97 85. Télécopie publicité : 04 50 51 97 87

AGRICULTURE

Pour s'adapter au bail de 4 ans proposé par la Ville, l'association a redimensionné son projet

Une nouvelle feuille de route pour la ferme urbaine



Les bénévoles de l'association Fermaculture ont commencé les plantations de pommes de terre sur le terrain situé à proximité du centre équestre du Moulin Rouge, au bout de la route de Voyray. Un terrain de près de quatre hectares qu'ils aménagent petit à petit. Photos Fermaculture

Redimensionner le projet pour, malgré tout, lui donner vie et garder son âme éthique et environnementale. C'est la décision prise par les membres de l'association Fermaculture d'Annecy.

« Lors de notre réunion du 16 décembre, nous avons voté majoritairement pour accepter la proposition de la mairie : un prêt à usage gratuit d'une durée de quatre ans pour le terrain de quatre hectares situé à Voyray », explique Valérie Carquex, trésorière de l'association.

Un bail de quatre ans à la place du bail longue durée de 18 initialement proposé (lire nos précédentes éditions). « On avait envie de faire quelque chose malgré tout. On s'est dit que trouver un autre terrain en zone urbaine allait être très compliqué... Alors on a décidé d'accepter. »

Impossible en revanche de partir sur le projet initial.

« En quatre ans, on ne peut pas construire une ferme, on ne peut pas non plus lancer un emprunt sur une durée si courte... Ce sera peut-être possible après, si on prouve que le projet est viable. Pour le moment, il nous a fallu tout retravailler pour dimensionner le projet, tout en sachant que ce que nous allons faire doit être réversible, au cas où... » poursuit-elle.

Une production à partager, mais pas de paniers de légumes à vendre

Une décision difficile que certains n'ont pas pu accepter. « Nous avons perdu des forces vives. Il a fallu remobiliser des bénévoles », confirme Valérie Car-

quex. Séverine Morin, la première présidente de l'association, qui s'est battue pour défendre le projet initial, a préféré prendre du recul.

Fermaculture est aujourd'hui présidée par Nicolas Guilhaut, et compte 155 membres bénévoles, dont une cinquantaine actifs.

Des bénévoles qui sont partis sur une nouvelle feuille de route. Avec à la place de la ferme, un cabanon recouvert de bois. Et qui, depuis le début de l'année 2018, ont commencé à aménager le terrain, avec l'envie de faire avancer les choses. Et cela, avec une bonne dose de système D.

« Au fil de nos réunions, qui sont désormais hebdomadaires, on reconstruit le projet autour de quatre grands axes », précise Valérie Carquex.

D'abord produire, dans un premier temps des légumes faciles à faire pousser et pas trop chers. « Une production de légumes qui utilise la permaculture (lire l'Info en +). Mais on ne part pas sur la vente de paniers de légumes comme prévu. Ce qui sera produit sera consommé, partagé et donné à ceux qui en ont le plus besoin. »

Formation, transmission, et lien social

Les bénévoles se sont déjà retournés les manches fin avril pour commencer leurs plantations de pommes de terre, courges et autres haricots. Ils vont aussi aménager le site pour arroser leurs cultures. La Ville s'est engagée, elle, à installer l'eau et l'électricité sur le terrain, qu'elle devrait également clôturer.

Autre axe de travail prio-

L'INFO EN +

LE PROJET INITIAL
Il s'agissait de construire une ferme urbaine, promouvant l'agriculture paysanne, basée sur le respect de l'équilibre naturel et l'agro-écologie. Le bâtiment sera remplacé par un cabanon, sans les maraichers qui devaient gérer le site. Ni les salles de conférence, la cuisine pédagogique...

LA PERMACULTURE
Ce concept repose sur trois principes : prendre soin de la terre, prendre soin des hommes, partager équitablement les ressources. Avec des techniques qui préservent les sols et la biodiversité : pas de labours, des semences reproductibles...

rite : la formation. « Nous voulons former nos membres à la permaculture et organiser sur de petites parcelles des initiations. » Des ateliers sont également prévus sur le site, organisés par les membres en fonction de leurs compétences.

« Transmettre nos valeurs sur l'environnement fait aussi partie de notre projet. On le fera à notre échelle. Tout comme créer du lien en faisant venir sur le site les personnes handicapées comme cela était prévu dès le départ, mais aussi les citoyens, les associations, les plus démunis... »

L'association veut créer des rendez-vous réguliers avec les habitants. Premier en date, la journée Troc graines et plants du 20 mai (lire ci-dessous). Avec un objectif : montrer à la Ville que son projet a du sens...
Isabelle DAVIER

Journée Troc graines et plants sur le terrain, le dimanche 20 mai

L'association vous donne rendez-vous le dimanche 20 mai, sur son terrain, au bout de la zone de Voyray, à proximité immédiate du centre équestre du Moulin Rouge.

Les bénévoles de Fermaculture d'Annecy présenteront leur projet de ferme urbaine, revu et corrigé (11 heures), et organiseront différentes animations autour de la permaculture, ainsi que des jeux pour les enfants. Un pique-nique tiré du sac est prévu. L'association lance un appel à tous ceux qui possèdent des outils de jardinage qu'ils n'utilisent plus, elle en a besoin !

Rendez-vous de 10 à 17 heures sur place, en espérant que le soleil soit au rendez-vous.



La Ville a mis le terrain à la disposition de l'association Fermaculture depuis février 2018. Elle a commencé à installer les premiers éléments de la serre. Photo Le DL D.

Boost Up Création :
Conseils d'experts en 3h chrono !

De l'idée au démarrage de votre activité, tout le réseau haut-savoie d'experts de la création d'entreprise vous apporte des conseils et des réponses personnalisés. Accès libre, sans rendez-vous.

Inscrivez-vous sur www.oseades.com

Oséades
L'événement des créateurs et entrepreneurs d'entreprise

Lundi 28 MAI - 13h30 ANNECY

Partners: La Région Auvergne-Rhône-Alpes, CCI HAUTE-SAUVIE, Groupama, etc.